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11- ,'19.2 der Beilagen zu den Stenograpbiscben Protokollen 

des Nationalrates XVUI. Oesetzgebungsperiode 

ANFRAGE 

der Abgeordneten Mag. Barmüller, Motter, Mag. Haupt und weiterer Abgeordneter 

an den Bundesminister für wirtschaftliche Angelegenheiten 

betreffend Verzeichnis bestehender Laborbetriebe in Österreich - Kennzeichnung 

Im Zuge der Enquete- Kommission zum Thema "Technikfolgenabschätzung am Beispiel der 

Gentechnologie" hielt der Vorsitzende des Sachgebietes "Strahlenschutz und biologische Agen

zien" des Österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes einen vielbeachteten Vortrag über die 

Probleme des Brandschutzes und des Krisenmanagements bei Unfällen in sogenannten "Biola

bors". 

Er forderte die verpflichtende Einführung eines einheitlichen Kennzeichnungssystems für 

einschlägige Labors, Produktionsstätten und Transportbehälter. Darüber hinaus stellte er fest, 

daß der Österreichische Feuerwehrverband trotz vieler Bemühungen von keiner öffentlichen 

Stelle ein vollständiges Verzeichnis der in Österreich in Betrieb befindlichen privaten und 

öffentlichen Biolabors erhalten konnte. 

Daher richten die unterzeichneten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für wirtschaftli

che Angelegenheiten folgende 

Anfrage: 

1. Welche Vorarbeiten bat Ihr Ressort bisher hinsichtlich eines einheitlichen Kennzeich

nungssystems für Bio- und Gentechniklabors und einschlägige Produktionsstätten ge

leistet? 

2. Wann wird ein solches Kennzeichnungssystem in Österreich eingeführt? 

3. Arbeitet Ihr Ressort an der Erstellung eines vollständigen Verzeichnisses der in Öster

reich errichteten, in Betrieb befindlichen oder stillgelegten Bio- und Gentechniklabors 

und einschlägigen Produktionsstätten ? 
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4. Wenn ja, bis wann wird dieses Verzeichnis fertiggestellt sein? 

5. Wenn nein, warum nicht? 
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